

Le père Noël au chevet des enfants malades

« Joyeux Noël les p'tits loups ! » Ce mercredi après-midi, sous la barbe blanche du père Noël, se cache Maxime, un interne du service de pédiatrie du centre hospitalier Lucien-Hussel à Vienne. Il a enfilé le costume qui ressort du placard chaque année, pour le goûter proposé aux enfants au moment des fêtes. « C'est une tradition. On offre un moment de détente aux petits qui sont dans le service, et on invite aussi ceux qui y sont passés dans l'année », explique Émilie Micoud, éducatrice jeunes enfants. Une parenthèse pour une quinzaine de petits, leurs parents ou grands-parents et le personnel. Sarah est la maman de Lorenzo, 4 ans, admis depuis lundi dans le service pour de l'asthme : « On espère que ça ira mieux pour pouvoir fêter Noël à la maison, mais ce goûter, c'est déjà un peu magique. Même si, malheureusement, il connaît bien l'hôpital, ça permet de ne pas avoir peur d'y retourner ». C'est l'idée défendue par la cadre de santé du service, Sandrine Ventura : « L'hôpital ne doit pas être un mauvais souvenir. On ne veut pas qu'ils se souviennent que des soins mais aussi qu'ils ont rencontré des amis, qu'ils ont joué et qu'ils ont été guéris ».

Un spectacle et un goûter avant les cadeaux le 24 décembre

Pour éviter le traumatisme, tous les moyens sont bons. Même affubler un autre interne d'un costume de Grosminet. Anthony est devenu pendant un après-midi, le lutin du père Noël. « Ils sont passés dans les chambres des enfants qui ne peuvent pas se déplacer et maintenant ils distribuent des chocolats avant le spectacle et leur passage aux urgences ». C'est la compagnie Des pas possibles qui a présenté "Je n'ai que deux pieds", une pièce sur le tri sélectif qui a fait se bidonner les petits spectateurs. « J'essaie de faire venir de vrais comédiens pour sensibiliser aussi les enfants à la culture. Nous accueillons des patients de 0 à 18 ans, donc ça doit plaire à tout le monde », fait re-



La venue du père Noël, une parenthèse magique pour les enfants accompagnés de leurs familles et du personnel du service de pédiatrie.

Photos LeDL/Michel THOMAS



Le spectacle sur le tri sélectif a conclu l'après-midi.

marquer Émilie Micoud. L'association pédiatrique Vincent Macabéo, composée des membres du service, permet de financer ce spectacle mais aussi la décoration des lieux, des lits pour les parents qui accompagnent, l'entretien de l'aquarium et bientôt l'achat d'Ipod pour détourner l'attention des enfants pendant les soins : « On améliore tout le temps les conditions d'accueil », relève Sandrine Ventura. Marin est justement venu avec sa grand-mère Maryvonne : « Il est diabétique donc je dois le surveiller pendant le goûter mais l'hôpital, il

en a l'habitude, il vient depuis qu'il est tout petit ». Le garçon monte sur les genoux du père Noël, le sourire aux lèvres : « J'ai été sage ! ».

Le 24 décembre, les autres enfants du service pédiatrie qui ont été sages recevront directement des cadeaux dans leur chambre des mains du père Noël : « Souvent, les parents passent la nuit avec eux. J'ai des cadeaux en stock pour tous. C'est important de garder la magie de Noël, même dans ces moments-là », conclut Émilie Micoud.

Lucie PUYJALINET



Anciens et nouveaux patients ont profité du goûter.



Une partie du personnel, dont Sandrine Ventura, a passé l'après-midi avec les enfants : « On reste quand même mobilisé car certains patients sont restés dans leurs chambres. »

Au CHPO : la féerie de Noël doit demeurer



Toute l'équipe du service pédiatrie est mobilisée pour que les enfants hospitalisés en cette période de fêtes oublient où ils sont.

Dans la nuit du 24 décembre, les mères Noël vont passer dans chacune des chambres du service pédiatrie de l'hôpital Pierre-Oudot. Chaque enfant hospitalisé aura son cadeau. « L'idée, c'est qu'un enfant hospitalisé reste un enfant. Et que ce qu'il devra garder comme souvenir de son passage dans notre service à cette période de l'année, c'est que le père Noël est bien passé, ici aussi, pour lui », explique le Dr Marie Baills-Degeorges, responsable du service pédiatrie. Des stylos rigolos dépassent de la poche de sa blouse, son badge est au dos, il y a la photo d'une princesse.

féerie de Noël. Le sapin habillé de guirlandes, la décoration du service... Depuis plusieurs jours, la magie de Noël opère. Mais avançons déjà à la journée du 24 décembre... Dans la nuit, les mères Noël vont donc déposer un cadeau dans chaque chambre. Au petit matin et toute la journée, ce sera ensuite distribution de papillotes et de chocolat à toutes les familles.

20 lits dans le service

« Ces petits cadeaux sont possibles grâce à divers dons d'associations, mais également de magasins de jouets et de grandes surfaces » indique la responsable du service.

Rappelons que le service pédiatrie du CHPO compte 20 lits en cette période en raison du plan hivernal/bronchiolite. En 2017, 1824 enfants ont été hospitalisés en pédiatrie. Cette année, les 10 000 petits patients devraient être dépassés.

Oublier le milieu hospitalier

Ici, dans les moindres détails, tout est pensé pour que l'enfant oublie qu'il est en milieu hospitalier. Et malgré un masque à oxygène, malgré une sonde ou encore un cathéter, chaque enfant du service va vivre la

Myriam ELFY